
 

６月６日（木）は、「補聴器の日」です。 

今年は、６月２９日（水）～７月４日（月）の約

１週間、各学部で「補聴器ウイーク」を実施

します！その期間には、補聴器にちなんだ

学習や展示を行う予定です。 

 
  

 

 

 

 

再来年の校舎移転に伴って、集団補聴システムが新しくなる予定です。そこで今回のみみよりでは、

次世代補聴援助システム「Roger(ロジャー)」(以降ロジャー)についてお知らせしたいと思います。 
 

FMからロジャーへの主な改善点 

①騒音下での聞き取りが向上 ②音声が混線しない ③ボタン一つで簡単接続 

①・②は通信方法の違いからです。FMはその名の通り、ＦＭ電波を使用したものです。身近な

ものですと、ラジオの FM 放送や、トランシーバーに使われています。これに対しロジャーは、

2.4GHz帯を利用した無線 LAN(デジタル無線)の一種です。アナログ電波からデジタル無線にした

ことで、混線のない、クリアな音質が実現されました。 

③は今までの FM のようなチャンネル設定が不要となり、ボタンひとつでワイヤレスマイクと

受信機、スピーカーが同じネットワークに繋がります。また、ロジャーのウォールパイロットを使

用すれば、自動的にネットワークに繋ぐことができ、さらに便利になります。 
 

   
  

ロジャーについての 
 

Q-①フォナック以外の補聴器及び人工内耳でも、ロジャーを使用することができますか？ 

A-①殆ど全ての補聴器及び人工内耳に使用出来ます。これは、オーディオシューが一定の規 

格に則って作られているからです。※「オーディオシュー」とは、受信機と補聴器を繋ぐもの。 
 

Q-②FMは障害者自立支援法に対応しているが、ロジャーは対応しているのか？ 

A-②ロジャーについては市町村によって異なります。またさらに所得や手帳等級などにより、 

細かく対応が分かれています。 

 

いかがでしたでしょうか？ロジャーには、まだまだ紹介しきれていない部分が多々あります。 

少しでも興味をもたれましたら、フォナック社のホームページをご覧下さい。 

※画像及び記事の一部は、フォナック社のホームページから参考・参照しています。 
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デフサッカー・フットサルという競技を知っていますか？この競技は、聴覚障害者のサ

ッカーのことですが、通常のサッカー・フットサルとの違いは、というと「ただ、聞こえずら

いだけ」で、ともに、プレーはアグレッシブで激しいスポーツです。 

「日本ろう者サッカー協会（ＪＤＦＡ）」は、全国のろうサッカー及びフットサルの技術向

上と指導や相互交流、また日本代表選手の育成と派遣などを目的に活動しています。ＪＤ

ＦＡでは、全日本ろう者サッカー選手権大会を毎年 10 月～11 月に開催しています。4 ブロ

ック地区代表（北海道、東日本、西日本、九州）チームが優勝を目指して戦う大会で、日本

代表を選出するための重要な大会となっています。 

また、男女ともに日本代表強化活動も行っており、国際大会にも参加しています。その

日本デフサッカー女子代表の監督に本校の卒業生の久住呂幸一さんが就任されました。 

 

 

・1974 年 9 月 6 日波佐見生まれ 

・幼稚部から専攻科までの１７年間、寄宿舎から長崎県立ろう学校に通学 

・専攻科を卒業後は、埼玉県の国立リハビリテーションセンターに進み、 

現在は『アクサ生命保険株式会社』に入社し、保険金部支払査定グループ

で仕事をしている 

・東日本デフ選抜監督経て、昨年の１１月に日本デフ女子代表監督に就任 

 

 

小さい時からずっと日本デフサッカー代表を目指し、サッカーをもっとうまくなりたい

と、ずっと夢を見ていましたが、それが目標に変わり、卒業後、東京チームに所属し、関東

のチームと切磋琢磨してきました。日本代表候補に選ばれましたが、代表の夢は叶いま

せんでした。しかし、縁があり日本デフ男子代表コーチになることができ、アジア制覇を

果たしました。東日本デフ選抜監督経て昨年の 11月にオファーがあり、日本デフ女子代表

監督に就任しました。これからは長崎ろう学校を卒業したことを誇りに持ち、夢を与えら

れるような仕事をしていきたいと思っています。 

自分を変えるのは簡単ではありませんが、実際は自分を変えられと思います。なぜな

ら、今の自分が、こうしていられるのは色々な人と出会い、自分を変えていく意思があっ

たからだと思っています。でも今を満足していませんし、これからも色々な人と出会いた

いと思っているので、サッカーだけでなく地域にある手話サークルで健聴者に手話の楽

しさを伝えられるように頑張っています。 

池に石を投げたらどうなります？ 

波が、いくつもできます。… そうなれるように頑張っていきたいと思っています。 

夢をみるのは自由 夢をつかみたいかは自分次第。 

遊びはもちろん大事ですが、世の中に何か貢献できるものを見つけたらいいなと思って

います。 

 

※６月１９日からイタリアでデフサッカーワールドカップ（男子）が、開催され、日本も参加し

ます。みなさんも一緒に応援してください。 

日本デフサッカー女子代表監督に本校卒業生が就任 

久住呂 幸一さんのプロフィール 

※久住呂幸一さんからのコメント 

 


